

チリ共和国との震災教訓の共有（河北新報社「むすび塾」実施支援）

揭載日:2013年12月7日 (C)河北新報社

## 被災現場や慰靈碑視察

10年チリ大地震津波



遣族らは地蔵  
お金を出し合ひ、白い十字架を中心とした慰霊碑を建立した。

**「被害伝承できる物必要」**  
むすび塾、コンステイティッシュ・オン市入り

と訴えた。  
訪問団に  
震災の語り

は、東日本大  
部として宮城  
の農業後藤一  
と、石巻市の一

主婦佐藤麻紀さん(42)が、城内人参加。後藤さんは津波をかぶつて枯れそうなユカリの木を指し「被災」した物を残した方が、何ぢ

「起きたのが  
る」と話、  
訪問団は  
で、津波が  
一マに現れ  
し

がを伝承して  
した。

きワード所見を交わし、津波カウアノ8日には

三ツアを開く。



チリ沿岸巨大地震起きやすく  
チリ沿岸は、日本に甚大な津波被害を引き起こした1960年のチリ地震をはじめ、巨大地震が繰り返し発生している。日本の東北沖と同様に、沖合の海溝でプレート（岩板）境界にひずみが蓄積されるためだ。

米地質調査所（USGS）などによると、60年の地震はマグニチュード（M）9・5の超巨大地震だった。M8・8だった2010年の震源付近では、1751年と1835年にもM7・5以上

の地震が発生。約800ギガワットでも1992年にM8・5の地震があった。

ペルー・チリ海溝では、海側のナスカプレートが大陸に向かって潜り込み、南米プレートが引き込まれる。ひずみが限界に達すると、境界面が一気にずれ動き、地震が起きる。東北大地震が起きた。東北大地震の噴火予知研究観測センターや、東北の海野徳仁教授（地震学）は「日本海溝と同じ構造のため、プレート境界型地震が発生しやす」と話す。